
! ! ! !本报讯（记者 王志灵）!"#$

年澳大利亚网球公开赛昨晚展开了
四分之一比赛，头号种子、去年赛会
亚军纳达尔对阵六号种子、克罗地
亚名将西里奇。结果纳达尔在前四
盘以 %比 &，&比 %，'比 %，!比 %战
平对手，决胜盘 "比 !时因伤退赛。
纳达尔坚持了 &小时 (!分钟后，遗

憾离开。
走出球场的纳达尔连上台阶

都显得有些吃力，召开新闻发布会
时也一度眼含热泪。他表示自己在
比赛进行至第三盘时感觉身体出
现了问题。这是纳达尔第二次因伤
退出大满贯赛事。晋级八强后，纳
达尔暂时保住了世界第一。

纳达尔伤退

! ! ! !本报讯（记者 李京
红）上海光明优倍女排
昨晚主场以 &比 "战胜
上届冠军江苏队后，提
前两轮锁定四强，而全
运会冠军江苏队四强之
路危在旦夕。

从八强赛看，已经
无缘四强的是北京队、
浙江队、广东队，而上海
女排和辽宁队均是 )胜
积 !$分，上海女排以小
分优势排第一，辽宁队
第二进四强，天津队 $

胜积 !"分排第三，江苏
队 '胜积 !!分排第四，
八一队 ' 胜积 *$ 分列
第五。按照规则，先看胜
场，再看积分。

最后进入四强的两
个名额将在天津队、江
苏队和八一队之间产
生，其中最危险的是江
苏队，它的最后两个对
手分别是天津队和上海女排，两场
比赛都不容有失，尤其是下一场对

天津队的强强对
话，输则无
缘前四。

!!!访上海女排外援金延璟
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! ! ! !女排超级联赛八强赛尾声，
有机会采访了上海女排外援、世
界顶级主攻手金延璟。这位世界
级球星在第一时间向她的粉丝
们问好。新年，她说自己有两个
目标，一是上海女排能够夺取排
超联赛冠军；二是韩国女排打进
世锦赛前五名。

让金延璟感到最大的意外
是，上海女排队没有一名现役国
手，目前却排名联赛第一，强势
进军四强。金延璟说，如果我们
能够保持好的状态，是有机会争
夺冠军的，虽然江苏队、辽宁队、
天津队也很强。

金延璟是有国际视野的球
星，对比中日韩三国联赛，金延
璟认为有一些不同，但总体来看
亚洲风格还是比较相似的，都是
重视防守的团队。金延璟说：“中

国有很多身体素质出色的球员，
她们扣球势大力沉，梯队建设很
好，板凳深度很厚；日本联赛更注
重细节，打法简洁明快；而韩国联
赛则是强调整体性和强力发球。”
让金延璟谈一下排超联赛中

给她留下深刻印象的队员时，金
延璟说，总体而言，许多球员都给
她留下印象，印象比较深的是浙
江队的李静、八一队的王云蕗。再
让她评价一下天津队的小将李盈
莹，金延璟说，她是水平不错的选
手，有发展前途，希望她保持谦虚
的心态，积累更多的比赛经验。
今年世锦赛韩国女排被分到

了 +组，同组还有美国、俄罗斯、
泰国、阿塞拜疆和特立尼达和多
巴哥。金延璟说这个分组对韩国
女排很不利，世锦赛是 !,!"年东
京奥运会前最重要的一次练兵，
韩国女排的目标是获得奥运会的
奖牌，希望可以实现梦想。但金延
璟也表示，要进入世界锦标赛的

前五名并不容易。
金延璟很喜欢上海，刚来上

海时，好朋友马蕴雯一直陪着她，
现在她已经可以独自出门了。上
海与韩国距离不远，金延璟的家
人和朋友常会过来看望她。前不
久，妈妈也来了，她又吃到妈妈烧
的最可口的饭菜了。
有消息说，金延璟下赛季可

能再回欧洲打球。对于这个问题，
金延璟说，现在还无法确定，眼下
主要的任务还是把精力放在本赛
季的比赛中，但我会认真地考虑
下赛季的选择。
新年伊始，对自己许下什么

愿望呢？金延璟笑着说，希望自己
身体健康，远离伤病。只有我身体
健康，没有
伤病，所有
其他的愿望
才能达成。
本报记者
李京红

!"#$

! ! ! !越南队又赢了。在昨天进行的
!"*$ 年 -!& 男足亚洲杯半决赛
中，这支此前已经接连战胜澳大利
亚和伊拉克两大豪强的队伍再接
再厉，他们在常规时间内两度落后
的情况下顽强地与卡塔尔队战成
!比 !平，凭借在点球大战中
的出色发挥，以 %比 (的总比
分战胜对手，昂首挺进决赛。
还记得小组赛最后一轮，中国

队由于当值裁判颇具争议的判罚
而心态失衡，最终遗憾出局的情景
吗？昨天同样的剧情再度上演，半
场结束前，卡塔尔队利用一粒点球
取得领先，越南队和当时的国足一
样对裁判这一判罚有些疑义，不同
的是，这并没有影响越南球员的心
态和战术执行，即便对手在第 $'

分钟再入一球，几乎一只脚踏入决
赛时，越南队也没有放弃，仅仅两
分钟后他们就第二次扳平了比分，
并最终在点球大战中淘汰对手。可
以说，越南队的这场胜利依靠的除
了技战术，更是强大的战斗意志和
永不言败的决心，而这恰恰是我们
球员在比赛中所欠缺的。

越南队能够有如此强悍的表

现，最主要的原因在于赛前准备工
作的充分和自身准确的心理定位，
面对本次赛事的最大夺冠热门卡
塔尔，越南队从教练到队员始终能
够以较为放松的心态去拼对手，韩
国籍主帅朴恒绪一直在向队员们
强调“打出自我”，这最大程度上缓
解了队员们的压力。而对于比赛中
可能出现的意外情况，朴恒绪更是
早有准备，比赛中他不停地在场边
提醒球员要保持冷静和清醒，不要
被外界因素所干扰，即便在落后时
他也并没有着急，而是提醒队员按
照赛前部署执行，给队员传递着一
种“我们可以扳回来”的信心。事实
证明，这样的坚持不懈最终取得了
理想效果，朴恒绪和他的弟子们创
造了越南足球新的历史。
值得一提的是，在球队成功晋

级 -!&亚洲杯决赛后，越南国内
一片沸腾，成千上万的民众涌上街
头庆祝，首都河内的交通甚至因此
而一度出现瘫痪。越南队的确有理
由庆祝，因为他们用顽强的表现谱
写出了一段属于自己的“足球奇
迹”，并赢得了所有人的尊敬。而看
着曾经的手下败将一个个大踏步
前进，表面火热的中国足球是否也
能静下心来，好好地为未来考虑一
下呢？ 见习记者 陆玮鑫

淘汰卡塔尔挺进 !"#亚洲杯决赛

顽强越南队让国足汗颜

年轻选手要保持谦虚心态
%&'(
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! 越南队球员庆祝晋级决赛 图 新华社
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